

Compte-rendu du Conseil de quartier Villiers-Barbusse

Séance du 15 février 2022

Début de la séance : 20h

20 personnes présentes dont 4 membres du CdQ

Ordre du jour

- Budget participatif
- Récits des démarches inter-séances du CdQ
- Mobilisation des parents d'élèves de l'école Jean Jaurès
- Création de sous-groupes de travail
- Divers

Enquête à main levée : « Comment avez-vous eu connaissance de cette séance du 15/02/2022 » ?

- 11 personnes ont reçu l'invitation par mail
- 2 en ont pris connaissance via les affiches
- 2 ont eu vent de la séance par le bouche-à-oreille
- 1 a lu l'information dans un article du MONTREUILLOIS

Budget participatif – saison 3

Nous commençons ce conseil par la présentation des projets liés au budget participatif du quartier Villiers-Barbusse. Un rappel du calendrier et un descriptif succinct des projets sont utiles.

Vous pouvez aussi les consulter à ce lien (en faisant un tri par zone) :

<https://jeparticipe.montreuil.fr/project/budget-participatif-saison-3/collect/depot-des-projets>

→ Phase de dépôt clôturée au 17.01.22

→ Phase d'analyse et de chiffrage des projets par la mairie en cours

→ Phase de vote prévue du 10.06 au 27.06

→ Résultats des votes le 07.07.22.

13 projets sur le quartier Villiers-Barbusse sur les 240 projets déposés dans toute la ville - résumés ainsi :

- 2 projets sur le square Barbara (installation de toilettes sèches et aménagement du square Barbara)
- 1 projet de fresque/street-art sur le mur de l'autoroute rue du Moulin à vent
- 6 projets liés à la végétalisation et/ou circulation sur des rues précises (rue E. Savart, rue Chemin Vert et Traverse, rue des Groseillers, rue de Villiers, rue Lepère - Loiseau, 87 rue du Midi)

- 1 projet lié à l'embellissement de la façade de la maternelle Jean-Jaurès
- 1 projet de boîte à livres/jeux place Marceline Loridan
- 1 projet de bornes Vélib sur le quartier
- 1 projet demandant un lieu sportif avec des séances exclusivement réservées aux femmes.

Une habitante, Stéphanie (association Ellesmani), nous présente ce dernier projet.

Un lieu qui permettrait la pratique sportive de toutes et tous, avec des créneaux pour les femmes. En effet, celles-ci ont du mal à exercer une activité sportive en raison de divers facteurs cumulatifs (manque de structures de garde dans le quartier, difficulté à s'imposer sur des terrains de sport face aux sportifs masculins, phénomène d'auto-censure, etc). Laurie nous livre un témoignage de sa propre expérience de footballeuse pour nous rappeler à quel point il est difficile pour des femmes de s'affirmer dans des sports pratiqués le plus souvent par des hommes comme le football ou la boxe.

De manière générale, tout le quartier Villiers-Barbusse est impacté par l'insuffisance d'équipements sportifs qui favoriserait le lien social et améliorerait le vivre ensemble. Il existe le Pocket Café qui ouvre ses portes aux habitant.e.s de Montreuil, mais dont l'existence et l'agenda restent peu connus.

Contact : Roselyne de la Maison des Femmes (24-28 rue de l'Eglise)

Démarches inter-séances

Nous avons essayé de rencontrer chaque élu des thèmes régulièrement abordés en séance. Nous avons cherché à les joindre par mail ou en contactant leur secrétariat, en vain. Nous aurions aimé nous entretenir avec M. LE CHEQUER, M. BELTRAN et M. STERN. Nous déplorons ce manque d'attention mais saluons, tout de même, la disponibilité de Mme POULARD et Mme BERTIN qui ont décidé de nous accompagner dans nos démarches.

Rajout post séance : la secrétaire de M. LE CHEQUER nous a contacté afin de convenir d'un rendez-vous.

Enfin nous avons rencontré un journaliste du journal Le Montreuillois afin qu'un petit portrait du nouveau Conseil de Quartier Villiers-Barbusse paraisse dans le prochain numéro. Marie-Charlotte, absente ce jour-là, ne paraîtra malheureusement pas sur la photo de groupe.

Ecole Jean Jaurès

Nous profitons de la présence de parents venus exprès pour nous parler de la mobilisation des parents d'élèves pour l'amélioration des conditions d'hygiène et de sécurité du groupe scolaire Jean Jaurès.

Marie et Stéphanie nous font un historique de la situation de l'établissement. La construction du centre de santé pour enfant attenante (l'UGECAM) a généré des dommages structurels pour l'école avec un phénomène d'effondrement d'une partie des murs. Suite à cela, en 2014, les enfants ont été contraints d'aller étudier dans une école-relais rue de Stalingrad. Une navette venait les chercher

quotidiennement à 09h00 et les ramenait pour 16h30, sans aucune structure extérieure prévue pour les abriter en cas de pluie.

Beaucoup d'équipements ne sont pas/plus aux normes comme les fenêtres faciles d'accès pour les enfants et sans garde-fous (!). Certaines dalles du plafond tombent à certains endroits (et ne sont pas remplacées). Il y a des fuites d'eau régulières qui nécessitent de disposer des seaux pour limiter les dégâts, notamment dans le bureau de la directrice.

La cuisine est insalubre, avec des moisissures sur les murs, et dans les toilettes -très fréquemment bouchées et inutilisables - on assiste à des remontées d'urine par le sol. Il y a un manque de personnel criant et le gardien, qui prendra prochainement sa retraite, risque de ne pas être remplacé. C'est un sujet à suivre de près car le gardien assure entre autres tâches la vérification de la bonne tenue des entrées et sorties dans le bâtiment.

Suite à l'intensification de la mobilisation et notamment sa résonance médiatique via les réseaux sociaux, la mairie a prévu des travaux mais n'a pas précisé la nature de ceux-ci ni communiqué d'agenda.

Pour avoir des informations, voici le mail des parents d'élèves :

fcpe.jeanjaures@yahoo.fr

Divers

Certain.e.s habitant.e.s se plaignent des nuisances et des dégradations liées aux nouvelles constructions de grandes tailles. La municipalité accorde des permis de construire sans se déplacer nous disent les habitant.e.s., et la mairie proposerait un cahier des charges avec, au final, un promoteur qui déciderait du résultat.

Les habitant.e.s réclament qu'un arpentage du quartier soit réalisé avec les élu.e.s. Celui-ci servirait à améliorer le cadre de vie du quartier, à lister les problèmes de voirie et de stationnement et trouver des lieux propices à l'épanouissement des citoyen.e.s. Il faudrait synthétiser la nature des revendications pour cibler des élus.

Un habitant nous fait remarquer la présence de rongeurs à l'angle place du Général De Gaulle et rue Ernest Savart. C'est un phénomène connu et récurrent.

Une habitante souhaite que l'on installe des capteurs de pollution et de bruit dans la rue Ernest Savart. En effet, cet axe est très emprunté depuis les travaux du tramway et cela créé des nuisances pour les riverain.e.s.

Les sous-groupes de travail

Le CDQ a décidé de créer des sous-groupes avec les habitant.e.s afin d'explorer plus en profondeur certaines thématiques et problématiques propres au quartier. Ils sont au nombre de 3.

- Sous-groupe ECOLE : Stéphanie, Marie et Marie-Charlotte
- Sous-groupe PROMOTEUR et BATI : Stéphanie, Marie, Manu, Cyril, Jean-Pierre et Isabelle.
- Sous-groupe VOIRIE et STATIONNEMENT : Camille-Jean, Stéphane, Fabienne, Isabelle, Janick et Lucile

Rappel : le local du CDQ est disponible tous les mardis de 19h30 à 22h30.

Séance levée vers 22h.